

Madame Durand Claye, et Madame Pestreco et sa fille, dont le mari est médecin en chef de l'hôpital militaire de Bucharest, déjeunèrent au Kaiserbrunn et ensuite purent visiter la grotte fort curieuse où s'amassent les eaux qui ensuite, par simple gravitation, sont dirigées vers Vienne. A deux heures, nous reprenions le train à Payerbach pour le Sömmerring. A l'hôtel, établi sur le sommet de cette montagne, on avait préparé un dîner, auquel les excursionnistes firent honneur. C'est là que nous retrouvions les autres congressistes qui étaient allés excursionner dans la montagne. La fin de cette journée ne fut pas aussi agréable que le commencement, car une pluie fine et pénétrante nous accompagna jusqu'à Vienne où nous rentrâmes à 10 heures du soir.

Le samedi, 1er octobre, il y eut excursion au Kahlenberg ; c'est une montagne de 800 mètres environ, située tout près de Vienne, on y monte par un chemin de fer à crémaillière. Du haut du Kahlenberg la vue est magnifique.

Le lendemain dimanche à 10 heures, se tenait dans la Salle Aula du palais de l'Université, la séance de clôture du Congrès. Le Pr. Gruber qui, pendant tout le Congrès, s'était surmené, lut les résolutions des sections, puis MM. les Prs. Corradi de Pavic et Tnama Sternegg, de Vienne, prirent la parole : le premier, sur la longévité dans ses rapports avec l'histoire, l'anthropologie et l'hygiène, le second sur les modifications les plus remarquables subies par des populations européennes depuis 1000 ans.

Les remerciements d'usage ont été adressés au comité d'organisation, à la ville de Vienne, au gouvernement par MM. Emile Trélat pour la France, Masso pour l'Italie, Ranch pour l'Allemagne, Roth (M.) pour l'Angleterre, etc.

Le prochain Congrès, conformément à l'avis de la Commission préalablement nommée dans les sections, fut fixée pour l'année 1891 et à Londres. Un comité permanent fut nommé ; il est composé de MM. Brouardel-Paris, Corfield Londres, Dobroslavine-St. Petersbourg, F. de Gruber-Vienne, Mosso-Turin, Murphy-Londres, Roth-Dresde, Billings-New-York.

Le président du Congrès déclara ensuite la session close.

Le soir eut lieu un banquet d'adieu, auquel assistèrent près de 400 membres.

La visite de la ville de Vienne et de ses institutions qui intéressaient les hygiénistes, était beaucoup facilitée par la publication d'un *guide de l'hygieniste à Vienne*. Ce guide, élégamment cartonné, avait été rédigé par le Dr. Heinrich Adler, le rédacteur du *Bulletin quotidien du VI Congrès international d'hygiène et de démographie*.

Le Dr. Adler a droit à tous nos remerciements pour la manière heureuse dont il a rempli la tâche fort ardue dont il s'était chargé. Nous regrettons que le guide et le bulletin n'aient pas été rédigés en français et en allemand, au lieu d'être en allemand seul.

Nos lecteurs ont pu voir par ce qui précède, que l'hospitalité des viennois a été tout-a-fait écossaise ; et dans les prochains congrès ce sera bien difficile de faire mieux qu'à ce Congrès.

Ceci dit, nous allons donner les résolutions votées par le Congrès dans chaque section.

I. SECTION.

PRESIDENTS D'HONNEUR. — Billroth, Wien ; Bradel, Sophia ; Breisky, Wien ; Brouardel, Paris ; Coler, Berlin ; Erb, Wien ; Finkelnburg, Bonn ; Floot, Chris